

LE TROUPEAU DE SAINT JULIEN FÉNIS

Saint Julien, déporté comme esclave en Vallée d'Aoste avec d'autres soldats qui avaient échappé au massacre de la Légion thébaine, fut vendu à un riche patricien de Fénis, qui possédait de vastes étendues de prairies : il devint ainsi berger.

Ses chèvres étaient les plus belles de tout l'alpage. Leurs mamelles étaient toujours si gonflées de lait qu'elles en perdaient souvent sur le chemin. À tel point que les rochers des chemins parcourus par le saint avec son troupeau sont encore aujourd'hui tachetés de points blancs.

Les autres bergers, jaloux, capturèrent sournoisement Julien et le jetèrent du haut d'une falaise. L'une après l'autre, ses chèvres le suivirent dans le précipice en bêlant plaintivement. La chapelle dédiée au saint se trouve aujourd'hui au pied du ravin.

Tiré de : T. GATTO CHANU, *Fiabe e leggende della Valle d'Aosta*, Rome, Éditions Newton & Compton, 2004